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НОВОСТИАНТИКРИЗИС МЫ � ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ
Открыта

новая фабрика
В Коркино открылась крупнейшая в Уральском

федеральном округе фабрика по производству
гофрокартона и гофротары «ЮжУралКартон», ко!
торая станет первым крупным промышленным
предприятием, построенным в шахтёрском горо!
де Коркино за последние 20 лет. В 2008 году этот
проект был представлен на областном конкурсе
«Лучший инвестиционный проект Челябинской
области», где стал призёром. И уже через год при
поддержке правительства Челябинской области
был реализован: первая партия продукции будет
выпущена в ближайшее время.

Появление нового производства в шахтёрском го�
роде – это не только налоговые поступления в бюджет,
но и новые рабочие места. На фабрике будет создано
300 новых рабочих мест. Причём зарплата на предпри�
ятии будет существенно выше, чем в среднем по го�
роду.

Фабрика «ЮжУралКартон» будет единственным
производством такого уровня в стране, а в мире таких
– не больше пяти. Весь цикл производства полностью
автоматизирован, на заводе также есть система элек�
тронного контроля качества. Высококлассное обору�
дование ведущих мировых производителей позволит
выпускать упаковку всех размеров и конфигураций. В
феврале из Голландии, Тайваня и Италии приезжали
специалисты фирм�производителей оборудования,
которые обучали будущий персонал работе с техникой.

Потребность в выпуске подобной продукции вели�
ка не только на Урале, но и по всей стране. Гофрокар�
тон является основным упаковочным материалом в
пищевой промышленности, металлургии, машино�
строении, химической и фармацевтической промыш�
ленности. Производственные мощности и удобное
расположение фабрики позволят удовлетворить по�
требности основных потребителей гофрокартона и
гофротары на всей территории Уральского региона. В
реализацию масштабного проекта было инвестирова�
но 30 млн. рублей.

Как отметил его председатель
Владимир Рушанин, наш регион
играет особую роль в жизни стра�
ны. Разнообразно у нас не толь�
ко промышленное производство,
но и национальный состав, а по�
тому преодоление кризиса зави�
сит не только от губернатора, За�
конодательного Собрания, пра�
вительства и руководства про�
мышленных предприятий, но и от
религиозных и национально�
культурных организаций, ведь
именно они формируют благо�
приятную психологическую сре�
ду, снимают социальное напря�
жение. А без создания здоровой
духовно�нравственной ситуации
антикризисные меры будут мало
эффективны.

О реализации антикризисный
мер в Челябинской области чле�
нам Совета доложила замести�
тель министра экономического
развития Челябинской области
Галина Синицына. К сожалению,
по данным исследования феде�
рального минэкономразвития
Челябинская область вошла в
список регионов с высоким рис�
ком социальной напряжённости.
Конечно, главная причина этого
— экономический кризис, когда
из�за спада производства мно�
гие люди потеряли работу. Для
оказания помощи таким гражда�
нам проводится еженедельный
мониторинг ситуации, а также
увеличилось время приёма в
Центрах занятости населения и
там же открылись и работают «го�
рячие линии». Идёт активная ра�
бота с гражданами, потерявшими
работу: 32 тысячи человек плани�
руется устроить на имеющиеся
вакансии, девять тысяч пройдут
переобучение на другие специ�
альности, 11 700 направят на об�
щественные работы, а две тыся�
чи человек получат средства на
открытие собственного дела.
Кроме того, реализуется облас�
тная целевая антикризисная про�
грамма. Точечную поддержку уже
получили 65 предприятий круп�
ного и среднего бизнеса, а также
предприятия малого бизнеса,
строительства и сельского хо�
зяйства. Благодаря этому уда�
лось сохранить рабочие места.
Например, на «ЧТЗ–Уралтрак»
остались работать 1800 человек,
на ЧТПЗ — 1450 человек, а на сат�
кинском комбинате «Магнезит» –
363 человека. Планируется и со�
здание 2557 новых рабочих мест
на вновь вводимых объектах Че�
лябинской области.

Информация об антикризис�
ных мерах будет полезна лиде�
рам общественных организаций,

Роль гражданского общества и национально!
культурных организаций в борьбе с кризисом
обсудили на последнем заседании Общественного
совета при Законодательном Собрании Челябинской
области по национальным вопросам.

ведь тот, кто разбирается в ситу�
ации, может и помочь своим лю�
дям, и успокоить их. Казалось бы
парадоксально, но и кризис име�
ет свои положительные стороны.
Их отметил председатель коми�
тета по взаимодействию с обще�
ственными, религиозными и на�
ционально�культурными объеди�
нениями Илья Аносов. Когда по�
лучение всё большей и большей
прибыли становится невозмож�
ным, экономическая составляю�
щая жизни отходит на второй
план, и люди начинают задумы�
ваться над истинными смыслом
жизни, возвращаться к мораль�
ным ценностям семьи, дружбы,
веры и взаимопомощи. И здесь
важно направить человека по
правильному пути: любовь к сво�
ей семье не должна переходить
в отказ от общественной жизни,
а искренняя вера — в экстре�
мизм. Это и есть задача обще�
ственных организаций. В связи с
этим было принято решение под�
готовить и провести отдельное
заседание Совета по нацио�
нальным вопросам на тему «Уси�
ление координации органов вла�
сти и общественных организаций
в сфере преодоления экстремиз�
ма».

Хорошей традицией Совета
стало знакомство с социально
значимой деятельностью нацио�
нально�культурных центров Че�
лябинской области. В это раз об
«Армянском культурном центре»
рассказал его председатель Га�
гик Мхитарян. Центр был создан

в 2003 году. Началась его дея�
тельность работой с молодёжью,
которую обучали традициям и
обычаям. В нашей области живёт
примерно от 18 до 20 тысяч ар�
мян, поэтому задача культурного
центра в том, что бы каждый по�
мнил свою историю, культуру и
язык. История Армении помнит
много дат: героических и траги�
ческих. Это День памяти жертв
геноцида армян в Турции, а так�
же праздники — День новобрач�
ных, День материнства и красо�
ты. В 2005 году было торжествен�
но отмечено 1600�летие созда�
ние армянской письменности, а
2006 год был объявлен Годом Ар�
мении в России. Совместно с
«Домом дружбы народов» были
проведены конкурсы рисунков и
сочинений, посвящённых Арме�
нии. Памятное мероприятие про�
шло в 2008 году, когда прошло 20
лет со дня Спитакского земле�
трясения, разрушившего одну
треть республики. О помощи,
оказанной пострадавшим други�
ми странами должен помнить
каждый. Примером истинной
дружбы и самопожертвования и
по сей день служит Николай Рыж�
ков. Ныне он возглавляет Рос�
сийское общество дружбы и со�
трудничества с Арменией, а в
1988 занимал пост председате�
ля совета министров СССР.
Именно он руководил спасатель�
ными работами, помогал ране�
ным, делил с ними горе. В Спи�
таке его помнят и любят, даже по�
ставили ему памятник и объяви�
ли героем Армении.

«Армянский культурный
центр» немало делает для куль�
турной жизни Челябинска: регу�
лярно по его приглашению с кон�
цертами приезжают армянские

певцы и артисты эстрады, он уча�
ствует в организации и проведе�
нии праздника «Сабантуй» на
уровне города и области. Уже че�
тыре года на базе МОУ № 123 ра�
ботает воскресная армянская
школа, где любой желающий вне
зависимости от национальности
может научиться языку, литерату�
ре, истории этой страны. Есть и
своя газета «Урарту». Председа�
тель «Армянского культурного
центра» предложил другим наци�
ональным центрам объединится,
чтобы вместе работать со школа�
ми, проводить уроки дружбы, а в
будущем провести большой кон�
церт, где бы каждая диаспора
представила свою культуру в виде
песен, танцев и стихов.

С просьбой о помощи в Обще�
ственный совет по национальным
вопросам обратился председа�
тель совета Челябинской старо�
обрядческой поморской общины
Дмитрий Каргаполов. Дело в том,
что молитвенный дом старооб�
рядцев, расположенный почти в
центре города, ежегодно затопля�
ется водой. Из�за неисправной
канализации земля на которой он
стоит постепенно превращается в
болото, из�за сырости разруша�
ются стены, приходят в негод�
ность старинные иконы и книги,
имеющие историческую цен�
ность. В России сейчас идёт про�
цесс возвращения храмов, церк�
вей и молитвенных домов, отня�
тых в советское время государ�
ством: вновь действуют старооб�
рядческие храме в Москве, Санкт�
Петербурге, молитвенный дом в
Верхней Туре, а в Белгороде был
построен даже новый храм. С
предложением выстроить храм и
музей старообрядчества в Челя�
бинске или хотя бы выделить для
них подходящее место выступает
и челябинская община. К сожале�
нию, пока вопрос не решился, но
Общественный совет принял ре�
шение оказать ей поддержку.

Об основных направления де�
ятельности «Дома дружбы наро�
дов Челябинской области» в 2009
году рассказал его директор
Владимир Леонченков. Прежде
всего, больше внимания будет
обращено на молодёжь, что
включает в себя работу со шко�
лами, знакомство ребят с культу�
рой разных народов области.
Опираясь на успешный опыт кон�
курсов рисунков и сочинений об
Армении, «Дом дружбы народов»
решил устроить такой же для ка�
захского культурного центра.
Кроме того, решено помогать не�
давно появившимся националь�
но�культурным центрам.

Также Общественный совет
пополнился на одного человека:
в него была принята председа�
тель Собрания депутатов города
Озёрска Валентина Сылько.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Встреча с ветеранами
На традиционную встречу с губернатором Пет!

ром Суминым и председателем Законодательно!
го Собрания Челябинской области Владимиром
Мякушем прибыли активисты ветеранских обще!
ственных организаций со всех уголков Челябинс!
кой области – всего около 200 человек.

Пётр Сумин и Владимир Мякуш поблагодарили ве�
теранов за активную работу по патриотическому вос�
питанию молодёжи, за поддержку решений правитель�
ства и Заксобрания области.

Также губернатор рассказал собравшимся о том,
как непросто складывается социально�экономическая
ситуация в регионе. По словам Петра Сумина, впер�
вые за много лет областной бюджет 2009 года будет
дефицитным – налоговые поступления в первые два
месяца составили меньше половины от плана. Однако
губернатор заверил, что все социальные обязатель�
ства – выплата социальных пособий, компенсаций,
субсидий – будут сохранены.

Пожилых людей особо волнует рост цен на лекар�
ства и продукты: они подорожали на 15�20%. «Цены –
бич серьёзный, – согласился губернатор, – потому мы
стараемся развивать своё производство, чтобы обес�
печивать область продукцией и не зависеть от импор�
та». Что касается роста цен на медикаменты, глава об�
ласти дал поручение разобраться в ситуации: создана
рабочая группа под руководством заместителя губер�
натора Евгения Редина, которой предстоит выяснить
причины роста цен и способы их снижения.

Также губернатор проинформировал пенсионеров
о решении президента: в этом году пенсия будет по�
вышаться четыре раза: уже прошло увеличение базо�
вой части с 1 марта, запланированы повышения на ап�
рель, август и декабрь. Таким образом, минимальная
пенсия сравняется с прожиточным минимумом.

Реализуя программу
занятости

На заседании антикризисного штаба губерна!
тор Пётр Сумин потребовал организовать работу
центров занятости в муниципалитетах более эф!
фективно. В соответствии с требованием губер!
натора в Карабашском центре занятости продли!
ли график приёма граждан до 19 часов, перерас!
пределили обязанности специалистов в сторону
увеличения нагрузки, организовали ежедневный
и еженедельный мониторинг ситуации на рынке
труда, продолжили работу консультационного
пункта и телефона «горячей линии».

По сравнению с ноябрём 2008 года уровень без�
работицы в Карабаше вырос в 2 раза и сегодня со�
ставляет 14,1% от экономически активного населения
города. На сегодняшний день в центрах занятости на
учете стоит 821 человек. Но после консультаций с
крупными предприятиями города число заявленных
высвобождаемых работников сократилось. Напри�
мер, ООО «Карабашское ДРСУ» отказались от сокра�
щения 80 работников, ЗАО «Карабашмедь» подписа�
ло приказ о сокращении 30 человек вместо заявлен�
ных 84 человек, МУП УК «ЖКХ» сократит вместо 54
работников 35.

Для тех, кто потерял работу, в центре занятости го�
рода организовано профобучение, которое длится от
одного до трёх месяцев. На данный момент 10 чело�
век обучаются по индивидуальной программе по 8–
10 специальностям (продавец, оператор ЭВМ, парик�
махер, специалист по компьютерному дизайну, шту�
катур, сварщик, электромонтёр и др.) в классе дис�
танционного обучения. Благодаря видеомосту с об�
ластным центром ученики, не выходя из кабинета,
имеют возможность постоянно консультироваться с
челябинскими преподавателями.

7 человек от центра занятости сегодня учатся на
водителей легковых автомобилей в автошколе ДРСУ
Челябинского Всероссийского общества автомоби�
листов. Ещё 4 человека осваивают профессии води�
теля�погрузчика, сварщика, крановщика и машинис�
та�экскаватора в учебном центре «Тео�Практ».

По словам руководителя центра занятости Алек�
сея Черепанова, сейчас наиболее востребованы ра�
бочие профессии. Сразу после обучения люди могут
трудоустроиться. В течение 2009 года профобучение
пройдут 150 карабашцев.

Реализация областной целевой программы по ста�
билизации ситуации на рынке труда в Карабаше по�
зволит сохранить и создать 360 временных рабочих
мест, осуществить переезд к новому месту работы 10
гражданам, помочь 7 новым предпринимателям со�
здать 11 рабочих мест.

У «Парламентской
недели» теперь

сайт в Интернете
Наше издание – «Парламентская неделя. Газе!

та Законодательного Собрания Челябинской об!
ласти» – теперь можно почитать не только на бу!
мажном носителе, но и в электронном виде.

Зайдите на сайт http://gazetron.ru/Парламентская
неделя и узнавайте всю информацию в режиме реаль�
ного времени, до выхода материалов в свет в печат�
ном виде.

НОВОСТИ

Цены – под контроль!
Губернатор Пётр Сумин встретился с руково!

дителем Челябинского управления Федераль!
ной антимонопольной службы России Анной
Козловой, которая доложила об итогах работы
антимонопольной службы, в частности по конт!
ролю за соблюдением антимонопольного, рек!
ламного законодательства и законодательства
о размещении заказов, применению оборотных
штрафов, а также о текущих делах, возбужден!
ных службой на рынке нефтепродуктов, газо! и
электроснабжения.

Одной из важнейших тем встречи стали направ�
ления деятельности антимонопольных органов в ус�
ловиях финансового кризиса по сдерживанию цен на
продовольственные товары, лекарственные сред�
ства, бензин, газ для заправки автомобилей. В этой
связи Анна Козлова отметила необходимость возоб�
новления деятельности межведомственной рабочей
группы, созданной два года назад при главном фе�
деральном инспекторе по Челябинской области по
проверке нарушений действующего законодатель�
ства на продовольственных рынках.

Также Анна Козлова предложила разработать и
принять областную программу по развитию конкурен�
ции и внести изменения в законодательство в направ�
лении усиления ответственности должностных лиц за
нарушение антимонопольных норм, вплоть до диск�
валификации и даже уголовной ответственности.

Пётр Сумин подчеркнул важность деятельности
антимонопольной службы, особенно в создавшейся
непростой социально�экономической обстановке.
Глава области поддержал предложения руководите�
ля структуры. При этом в качестве первоочередных
он отметил меры антимонопольного реагирования на
антиконкурентные соглашения на социально значи�
мых рынках – продуктов питания и лекарств.
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В КОМИТЕТАХ

Чтобы этого избежать впредь и заста�
вить все законопроекты работать долж�
ным образом депутаты Законодательно�
го Собрания Челябинской области приня�
ли решение создать при областном пар�
ламенте экспертный совет по обеспече�
нию противодействия коррупции. На оче�
редном заседании комитета по законода�
тельству, государственному строитель�
ству и местному самоуправлению было
утверждено его положение. Председа�
тель комитета, депутат фракции «Единая
Россия» Анатолий Брагин подчеркнул, что
в положении чётко определены основные

Именно поэтому специалисты охраны
культурного наследия министерства
культуры Челябинской области обрати�
лись к депутатам областного парламен�
та с просьбой о включении острова Веры,
расположенного на территории Миас�
ского городского округа, в единый госу�
дарственный реестр объектов культурно�
го наследия (памятников истории и куль�
туры) народов Российской Федерации.

Как рассказала на очередном заседа�
нии комитета по делам молодёжи, куль�
туре и спорту заместитель начальника
отдела охраны культурного наследия ми�
нистерства культуры области Наталья
Левашова, площадь острова Веры со�
ставляет 7,6 га. На его территории нахо�
дятся 17 объектов археологического, ар�
хитектурного и исторического наследия,
при этом 16 из них относятся к эпохам ка�
менного, бронзового и раннего железно�
го века. Также на острове есть руиниро�
ванный скит 18–19 веков, который отно�
сится к начальному периоду освоения
Южного Урала русским населением.

� Ядро комплекса составляют мегали�
тические сооружения, датированные ру�
бежом третьего и второго тысячелетия
до нашей эры, – отметила Наталья Ана�
тольевна. – На сегодняшний день архи�
тектурные постройки острова Веры –
древнейшие на всей территории Россий�
ской Федерации. Абсолютное большин�
ство памятников острова – памятники
духовной культуры. Это уникальный ис�
торико�культурный комплекс, где распо�
ложены стоянки и открытые мегалити�
ческие объекты. Кстати, это единствен�

Закон – вне коррупции.
Коррупция – вне закона
«Закон, что дышло, куда повернул, туда и вышло» — гласит всем известная пословица. Спорить
с ней вряд ли кто решится, ведь ни для кого не секрет, что порой приходится сталкиваться с
ситуацией, когда тот или иной закон имеет неоднозначную трактовку. А грамотное и
эффективное его выполнение зависит лишь от добросовестности, честности и
профессионализма исполняющих его сторон. Если в законе есть лазейка, позволяющая обойти
определённые требования, она, как правило, используется. Отсюда — отсутствие
эффективности в реализации закона и процветание коррупции.

цели и полномочия, срок деятельности,
порядок формирования, организация ра�
боты экспертного совета.

Как говорится в положении, экспер�
тный совет представляет собой совеща�
тельный и консультативный орган, кото�
рый осуществляет свою деятельность на
общественных началах в соответствии с
Конституцией РФ, законодательством
Российской Федерации и Челябинской
области.

Помимо того, что экспертный совет
будет оказывать консультативное и экс�
пертное обеспечение деятельности об�

ластного парламента, он ещё будет го�
товить предложения и рекомендации по
совершенствованию областных законов
и постановлений Заксобрания с целью
устранения и недопущения фактов кор�
рупции. Также в его обязанности будет
входить подготовка аналитических мате�
риалов для южноуральского парламен�
та и его комитетов.

Надо отметить, что срок работы в эк�
спертном совете будет определяться
сроком депутатских полномочий, а в со�
став экспертного совета может входить
не менее пяти парламентариев.

Кроме принятия положения, депута�
ты утвердили методику проведения ан�
тикоррупционной экспертизы норма�
тивных актов, принятых Заксобранием.
Задача методики – определять корруп�
ционные факторы, подлежащие выявле�
нию, устанавливать основные правила
проведения антикоррупционной экспер�
тизы и требования к заключению по ре�
зультатам проведённой экспертизы.

Стоит заметить, что подобная мето�
дика была утверждена в начале марта
правительством РФ в отношении проек�
тов нормативных правовых актов, кото�
рые вырабатывают федеральные орга�
ны исполнительной власти.

Кстати, экспертный совет будет про�
водить антикоррупционные экспертизы
не только ещё не вступивших в силу за�
конопроектов и проектов постановле�
ний, но и уже реализуемых. В ближай�
шее время экспертизе подвергнуться
законы Челябинской области и поста�
новления областного парламента, регу�
лирующие общественные отношения в
сфере государственной и муниципаль�
ной службы, определения статуса лиц,
замещающих государственные должно�
сти и должности государственной граж�
данской службы Челябинской области и
муниципальной службы.

Ирина ЯББАРОВА

Мегалиты острова Веры
Слухи о том, что одна из самых необычных достопримечательностей горного озера Тургояк –
остров Веры – обладает особой энергетикой, ходят давно. Говорят, что если загадать там желание,
оно обязательно сбудется, а если просто посетить остров, можно зарядиться положительной
энергией на долгое время. Вымысел это или реальность, может сказать лишь тот, кто
неоднократно там бывал, но то, что остров Веры – действительно уникальное место, уверены все.

По словам председателя Российской
оборонной спортивно�технической орга�
низации (ДОСААФ) Евгения Шишкина,
работает организация уже 82 года. Челя�
бинской организации ДОСААФ в этом
году исполняется 72 года. Основные на�
правления работы: подготовка молодых
людей к службе в армии, развитие мас�
совых технических видов спорта, работа
по патриотическому воспитанию, обуче�
ние населения вождению.

Работает ДОСААФ практически во
всех крупных городах нашей области.
Ежегодно услугами организации
пользуется 28 тысяч человек. До 2008
года ДОСААФ ежегодно готовила более
двух с половиной тысяч человек по до�
говору с министерством обороны Рос�
сийской Федерации. Но год назад ми�
нобороны предложило ДОСААФ перей�
ти из общественной организационно�
правовой формы в общественно�госу�
дарственную. Но в законодательстве
Российской Федерации подобная орга�
низационно�правовая форма не пре�
дусмотрена. В настоящее время кон�
тракт о подготовке специалистов для
вооружённых сил не подписан и работа
по этому направлению не ведётся. Та�
кая ситуация сложилась не только в Че�
лябинске, но и по всей России. Евгений
Михайлович уверен, что это имуще�
ственный спор, и пока он не разрешим.
Хотя, надежду, что вопрос решится в
пользу ДОСААФ руководитель Челябин�
ской организации выразил.

Областные парламентарии предло�
жили в ближайшее время провести рас�
ширенное заседание правления Челя�
бинской областной организации РОСТО
(ДОСААФ) по военно�патриотическому
воспитанию и подготовке молодёжи в
службе в армии для того, чтоб выяснить
основные проблемы в работе, выслушать
мнения руководителей всех подразделе�
ний и секций организации, которые ве�
дут свою работу в территориях нашей
области, найти пути решения.

Элина МОЛОТОВА

Дома поставят на счётчик

С 2001 по 2005 год была реализована
областная целевая Программа оснаще�
ния средствами учета и регулирования
расхода энергоресурсов, модернизации
систем отопления объектов, финансиру�
емых из областного и местных бюджетов.
Цель – сокращение потребления воды и
энергоресурсов, – комментирует, на�
чальник управления инженерной инфра�
структуры министерства строительства
Алексей Юрьевич Батин. – Экономия
бюджетных средств за отчётный период
превысила 170 млн. рублей, в то время
как на реализацию программы было по�
трачено 106 млн. рублей.

Наконец�то мы научились экономить,
когда весь остальной цивилизованный
мир сделал это ещё в середине прошло�
го столетия. Так областные чиновники
решили перенести положительный опыт
буквально в каждый дом.

Ранее действующая программа пре�
дусматривала установку приборов учё�
та только на предприятия бюджетной
сферы. Новая программа, разработан�
ная на 2009–2011 год, предполагает по�
этапный переход на отпуск коммуналь�
ных ресурсов потребителям в соответ�
ствии с показаниями коллективных (об�
щедомовых) приборов учёта в Челябин�
ской области. На сегодняшний день про�

От общей экономии к частной. За четыре года бюджетные
учреждения научились рационально расходовать энергоресурсы.
Как показал энергоаудит, экономия воды и тепла колоссальная,
а следовательно, и расход бюджетных средств снижен.

ект областной адресной программы,
разработанный с учётом требований
Федерального закона №185�ФЗ «О
Фонде содействия реформированию
жилищно�коммунального хозяйства»,
находится на рассмотрении в государ�
ственно�правовом управлении прави�
тельства Челябинской области. На про�
ведение программы предусмотрено вы�
делить 3,5 млрд. рублей, в том числе за
счёт местных бюджетов — 67,0 млн. руб�
лей, средств ТСЖ, жилищных, жилищно�
строительных кооперативов или иных
специализированных кооперативов и
собственников помещений в многоквар�
тирных домах — 14 млн. рублей, средств
управляющих, ресурсоснабжающих,
энергосервисных и биллинговых орга�
низаций – 3419,0 млн. рублей.

В рамках проведения капитального
ремонта многоквартирных домов, была
проведена работа с собственниками
жилья, чтобы убедить их в необходимо�
сти устанавливать приборы учёта по�
требления воды и регулировать потреб�
ление энергоресурсов.

Опыт установки индивидуальных
приборов учёта в крупных городах обла�
сти большой, но не всегда позитивный.

Пять лет назад вслед за бюджетны�
ми предприятиями потянулись соб�

ственники жилья. Понимая материаль�
ную выгоду, активней всех устанавлива�
ли водосчётчики пенсионеры, в надеж�
де сократить расходы на «коммуналку».
Умные люди умеют не только экономить,
но и правильно считать. Потратив день�
ги и время на установку приборов, их
регистрацию, они были просто ошара�
шены тем, что их расходы нисколько не
уменьшились.

Вопреки пословице о том, что скупой
платит дважды, рачительные и законо�
послушные хозяева стали оплачивать
потери в сетях, причём весьма немалые.
Так, согласно статистике, из 45 млн. Гкал
за год жители области потребляют
18млн. Гкал, бюджетные организации —
3 млн. Гкал и 3,5 млн. Гкал составляют
потери в сетях, которые распределяет�
ся на всех потребителей, в том числе и
на население. Согласитесь, не хочется
оплачивать воду, ушедшую через дыря�
вые трубы в землю. Или подогревать
улицу через форточки от неимоверно
жарящих воздух батарей. Конечно, надо
не просто ремонтировать, а менять внут�
ридомовые коммуникации, переклады�
вать водоводы и теплоцентрали. Затра�
ты неимоверные. И денег из фонда ре�
формирования ЖКХ явно не хватит.

А есть и противоположный пример,
когда в квартире прописаны четверо че�
ловек, а проживают двое, поэтому ре�
альный расход воды гораздо ниже сред�
него показателя. Следовательно, и эко�
номия огромная, понятно, что их это ус�

траивает. И убедить ставить общедомо�
вые приборы учёта коммунальных ре�
сурсов не проблема. Но вот как отнесут�
ся к такой экономии поставщики ресур�
сов? Кто будет оплачивать потери в се�
тях? Несомненно, они ответят на это по�
вышением тарифов. Никто не собирает�
ся работать себе в убыток.

Вопросов здесь гораздо больше.
Главная задачка, как сделать, чтобы вол�
ки были сыты, и овцы не обижены? От�
ветить не могут сами разработчики про�
граммы. А пока председатель комитета
по строительству, жилищно�коммуналь�
ной политике и дорожному хозяйству
Юрий Карликанов рекомендовал мини�
стерству строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства области раз�
работать меры, создающие условия для
стимулирования поставщиков и потре�
бителей к рациональному и экономному
потреблению ресурсов, обеспечению
сохранности установленных приборов
учёта. В завершение депутаты напомни�
ли, что если кто и вздумает завышать
тарифы, то на них найдётся управа в
лице ЕТО.

Ирина АДЛЕР

ные крупные мегалиты, которые есть в
России.

Также Наталья Левашова заверила об�
ластных депутатов, что сохранившийся
природный ландшафт острова Веры ха�
рактерен для послеледникового периода.

Депутаты Законодательного Собра�
ния Челябинской области единогласно
одобрили предложение министерства

культуры о необходимости внесения ос�
трова Веры в единый госреестр объек�
тов культурного наследия.

Также областные законодатели уде�
лили большое внимание обсуждению
работы Челябинской организации РОС�
ТО (ДОСААФ) по военно�патриотичес�
кому воспитанию и подготовки молодё�
жи к службе в армии.

Не резать золотую курочку
Урезать инновации — всё равно, что резать кур, несущих золотые яйца.

Или обещающих их в будущем. Об этом и многом другом шла речь в Зако!
нодательном Собрании Челябинской области — на заседании комитета
по экономической политике.

Заместитель председателя Заксоб�
рания, депутат фракции «Единая Россия»
Семён Мительман напомнил: в октябре
прошлого года комитет отметил неудов�
летворительное исполнение инноваци�
онной программы в части создании ин�
новационного центра. Депутатов интере�
совало: будет ли этот центр создан в те�
кущем году, насколько увеличится доля
инновационной продукции в валовом ре�
гиональном продукте, в каких объёмах и
по каким направлениям будет осуществ�
ляться финансирование программы в
2009–2010 годах.

Средства федерального бюджета
предполагается использовать на гран�
ты малому предпринимательству и
субсидии по развитию малого и сред�
него бизнеса. В то же время в деле
поддержки бизнеса до сих пор «буксу�
ет» вопрос снижения налогов и зако�
нопроект о введении патентов. Это
также беспокоит депутатов.

В условиях кризиса актуально пе�
реобучение кадров. В области на эти
цели выделяется 600 млн. рублей. Де�
путат фракции «Единая Россия» Кон�
стантин Захаров заметил по поводу:

Заместитель министра экономичес�
кого развития Челябинской области
Игорь Лашманов доложил об исполнении
областной целевой программы «Разви�
тие инновационной деятельности в Челя�
бинской области на 2008–2010 годы».
Освоение финансовых средств состави�
ло 164 млн. рублей – 97 процентов от на�
меченного. Проведена объёмная работа.
Доля инновационной продукции в вало�
вом региональном продукте должна вы�
расти до 11 процентов.

Одно из свежих достижений — созда�
ние в 2008 году инновационного техно�
парка на базе ОАО «Миасский машино�
строительный завод». Сейчас здесь идёт
подготовка к реализации трёх инноваци�
онных проектов: по производству особо
чистого высоколегированного кварцево�
го стекла, алюминиевых радиаторов
«Термал» повышенной эффективности и
энергосберегающих светильников для
наружного оснащения (последние два
проекта — совместно с НП «Технопарк
ЮУрГУ�Полёт»). Будут использоваться
как собственные средства, так и област�
ного и федерального бюджетов. За счёт
инноваций предполагается создать 30
новых рабочих мест, увеличить объём от�
груженных инновационных товаров до
242 млн. рублей. Прирост налоговых по�
ступлений должен вырасти до 30 млн.

Однако в целом финансирование ин�
новационной деятельности будет значи�
тельно сокращено. В текущем году пла�
нируется выделить 20 млн. рублей, в бу�
дущем — всего 5 млн. Цифры обеспоко�
или депутатов. Семён Мительман под�
черкнул, что урезать средства на иннова�
ционную деятельность в такой мере ни в
коем случае нельзя: кризис пройдёт, а ин�
новационных разработки — это завтраш�
ний день, они дадут доходы. Министер�
ству экономического развития надлежит
занять более принципиальную позицию в
вопросе реализации программы.

Депутаты считают, что в условиях де�
фицита финансовых средств надо жёст�
ко подойти к вопросу эффективности их
использования и направить финансиро�
вание на конкретные проекты. Нужно до�
биться большей эффективности — это
один из ключевых моментов. Необходи�
мо создать инновационный центр, чтобы
курировать реализацию конкретных ин�
новационных проектов, работу управля�
ющей компании по деятельности венчур�
ного фонда, а также деятельность техно�
парков, бизнес�инкубаторов и т.д.

Всего предполагается вложить в
Фонд содействия развитию венчурных
инвестиций по 120 млн. рублей из обла�
стного и федерального бюджетов и 240
млн. – из внебюджетных источников.
Сейчас предстоит выбрать управляющую
компанию (их две – на базе Инвестбан�
ка, оперирующего в основном пенсион�
ными деньгами, и московского Перис�
ветбанка). Уже известно, что часть челя�
бинских инновационных проектов (пред�
приятий «Метран», «Межрегионгаз»,
«Электрометаллургический комбинат»)
могут быть поддержаны «внешними
деньгами».

Живой интерес вызвал вопрос об ис�
полнении в 2008 году областной целевой
Программы развития малого и среднего
предпринимательства в Челябинской об�
ласти на 2006�2008 годы. Отмечено, что
основные мероприятия программы вы�
полнены. Освоение финансовых средств
областного бюджета — 95,3 процента.
Недорасходование объясняется в основ�
ном экономией при проведении конкур�
сов на размещение заказов. В перспек�
тиве планируется увеличить финансиро�
вание программы на 2009–2011 годы,
причём впервые создаётся гарантийный
фонд по поддержке малого и среднего
предпринимательства. Софинансирова�
ние области предусмотрено в объёме
128 млн. рублей.

надо определить точки роста и исполь�
зовать средства для подготовки спе�
циалистов реально востребованных
профессий. Для начала определить
приоритеты и понять: куда идти и чему
учить.

Среди острых вопросов — запрет
деятельности игровых автоматов на
территории Челябинской области. Со�
ответствующий областной закон при�
нят раньше федерального, вводимого
с лета этого года. Но недостатки зако�
нодательства уже тормозят борьбу с
нарушителями, отметил полковник ми�
лиции Алексей Кульков, начальник цен�
тра по борьбе с правонарушениями в
сфере потребительского рынка и ис�
полнению административного законо�
дательства ГУВД по Челябинской обла�
сти. Проверки, штрафы и протоколы
ситуацию в корне не меняют. Суды, в
которые обращаются владельцы игро�
вых автоматов, обязывают вернуть
изъятое имущество.

Для продуктивной работы с право�
нарушителями нужно внести измене�
ния в областной закон, предусмотреть
конфискацию материалов, оборудова�
ния, предметов и иных орудий совер�
шения административного правонару�
шения. А также внести предложения в
Государственную Думу и предусмот�
реть ответственность за нарушение
действующего законодательства в
сфере игорного бизнеса. Сейчас
штрафы такие: 5 тысяч — физические
лица, 50 тысяч— на индивидуальных
предпринимателей и 1 млн. — на юри�
дические лица. Депутаты согласились
с тем, что нужно увеличить штрафы и
предусмотреть механизм конфиска�
ции, а возможно — ввести и уголовную
ответственность. Для ускорения про�
цесса решено внести предложения в
Госдуму через руководство партии
«Единая Россия».

Далее депутаты одобрили отчёт о
состоянии управления государствен�
ной собственностью Челябинской об�
ласти за 2008 год. В центре внимания
— информация о деятельности минп�
рома и отраслевых органов по управ�
лению унитарными предприятиями, уч�
реждениями, акциями, казённым иму�
ществом Челябинской области в 2008
году, а также о разграничении государ�
ственной собственности на землю и
распоряжение земельными участками
на территории области. По рекоменда�
ции заксобрания в этом году в отчёт
включены два новых раздела: «Управ�
ление жилищным фондом»Челябинс�
кой области» и «Имущественная под�
держка субъектов малого и среднего
предпринимательства».

Депутатов волновала прежде всего
эффективность использования имуще�
ства: многое можно продать и суще�
ственно пополнить областную казну.

Члены комитета поддержали зако�
нопроект о внесении изменений в об�
ластной закон «О государственной под�
держке благотворительной деятельно�
сти». В минувшем году объём благотво�
рительности составил 3 млрд. рублей.
Из них 570 млн. потрачено по приори�
тетным направлениям. Сегодня прово�
дится более тщательная работа по ока�
занию адресной помощи. А главное до�
стижение — удалось оставить налого�
вые льготы.

Принципиально важным стало вне�
сение изменений в положение о коми�
тетах. Отныне предполагается разгра�
ничить земельные вопросы между от�
раслевыми комитетами. В ведение ко�
митета по экономической политике
отойдут вопросы, касающиеся соб�
ственности на землю, кадастров и т.д.
Кстати, это — право, за которое здесь
бились несколько лет.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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ДЕМОГРАФИЯ

В КОМИТЕТАХ
Кардиоцентр сложен

Губернатор Пётр Сумин посетил строительную площадку федерального
центра сердечно!сосудистой хирургии. Осмотр территории он начал с по!
сещения стоквартирного жилого дома, возводимого для персонала буду!
щего медицинского центра. В настоящий момент здесь полным ходом идут
внутренние отделочные работы, к дому уже подведены все коммуникации.

Начальник главного управления ма�
териальных ресурсов Челябинской об�
ласти Виктор Чередников сообщил о
реализации в 2008 году федерального
закона «О размещении заказов на по�
ставки товаров, выполнение работ, ока�
зание услуг для государственных и му�
ниципальных нужд». Всего проведено
1290 торгов на 25,5 млрд. рублей, 236
конкурсов и 976 аукционов. Доля торгов
в форме аукционов увеличилась в 2,9
раза, доля конкурсов во столько же
уменьшилась.

Интересно, что регион одним из пер�
вых вводит новацию – электронные тор�
ги. В конце марта на всероссийской вы�
ставке «Госзаказ–2009» наша область на
всю Россию проведёт электронные тор�
ги – на приобретение пожарной сигна�
лизации и мазута. В скором будущем
электронным торгам будут отданы при�
оритеты, как наиболее оперативной и
прогрессивной форме.

Два депутата фракции «Единая Рос�
сия» – Валерий Платонов и Валерий
Алёшкин – высказали мнение, что в деле
государственных заказов приоритеты
должны отдаваться южноуральским по�
ставщикам. При всех равных условиях
правильный вектор — поддержка реги�
ональных предприятий, лоббирование
их интересов. Вопрос усиления внутри�
областной кооперации требует серьёз�
ного рассмотрения: процесс надо уси�
ливать — разумеется, в рамках закона.
А на аукционе главное цена: кто меньше
даст, того и заказ.

В развитие темы их коллега Кон�
стантин Захаров предложил создать
рабочую группу из депутатов�промыш�
ленников, чтобы не ограничиваться
«пилением» денег, а разработать конк�
ретные предложения к областному пра�
вительству. Депутат считает, что эконо�
мику области надо «зациклить на себя»,
чтобы работать в одной связке — и
крупным предприятиям, и малому,
среднему бизнесу.

� В нашем регионе ситуация более
сложная, чем в других, — напомнил де�
путат. — Москва нам особо не поможет,
все проекты закрываются, деньги стаб�

Не в башне из слоновой кости...
...а в Законодательном Собрании Челябинской области думают о том, как поддержать экономику
региона и избежать социальной напряжённости в непростых условиях. Создать кулак и бить в
одну точку — не в этом ли великая сермяжная правда? В этом видят выход депутаты комитета
по промышленной политике, топливно!энергетическому комплексу, транспорту и связи,
очередное заседание которого провёл заместитель председателя, депутат фракции «Единая
Россия» Вячеслав Серёдкин.

фонда пойдут на социальные програм�
мы. Уже сейчас идёт речь о повышении
налогов, росте тарифов. Никто никому
никогда денег давать не будет. В апреле
предприятия «доедят» оборотные сред�
ства, начнётся резкий спад и возможен
рост социальной напряжённости. Если
мы сами не будем этим заниматься,
ожидая внешних факторов, мы не выжи�
вем. Если не удержим деньги в области,
то не сохраним ни экономику, ни людей,
а через полгода всё встанет...

Прогноз несколько пессимистичный,
но депутаты согласились: необходимо
всеми силами поддерживать южно�
уральских промышленников и предпри�
нимателей. А для этого нужно собрать�
ся коллегиально, обсудить проблемы и
предложения. «Чтобы люди не думали,
что мы живём в башне из слоновой кос�
ти. Если мы способны что�то сделать,
надо делать», – констатировал Валерий
Платонов.

Первый заместитель министра про�
мышленности и природных ресурсов
Челябинской области Владимир Елист�
ратов сообщил об исполнении закона об
областном бюджете на 2008 год. Отме�
чено, что в минувшем году объём финан�
сирования на реализацию государ�
ственных функций в области националь�
ной экономики при плане 925 млн. со�
ставил 515,8 млн — 55,8 процента от
бюджетных назначений. Из них 15 млн.
пошло на возмещение организациям
лёгкой промышленности части затрат на
оплату процентов по кредитам, получен�
ным в российских кредитных организа�
циях для пополнения оборотных
средств. 210 млн. пошли на точечную
поддержку крупных и средних промыш�
ленных предприятий. 90,8 млн. пошли на
приобретение акций «Южно�Уральской
Копорации жилищного строительства и
ипотеки» (18,2 процента от бюджетных
назначений в 500 млн.).

200 млн. направлены на приобрете�
ние акций Корпорации «Урал Промыш�
ленный�Урал Полярный» (100 процентов
назначений), на 1 марта уставный капи�
тал Корпорации составил 3,3 млрд. руб�
лей. Депутаты считают это проект ис�

ключительно важным для освоения се�
верных регионов. Проект, принятый на
съезде партии «Единая Россия» в Крас�
ноярске, поддержан президентом Дмит�
рием Медведевым, в его реализации
готово участвовать более 50 предприя�
тий области. Уже с 2010 года для строи�
тельства транспортной инфраструктуры
предполагаются поставки промышлен�
ной продукции Южного Урала — более
1400 грузовиков «Урал», более 500 буль�
дозеров «ЧТЗ», 240 автомобильных и гу�
сеничных кранов, буровые установки,
прицепы, строительная дорожная техни�
ка и т.д.

Далее депутаты заслушали отчёт
представителей министерства строи�
тельства, инфраструктуры и дорожного

хозяйства об исполнении закона «Об
областном бюджете на 2008 год» и ис�
пользовании подвижного состава, при�
обретённого за счёт областного бюдже�
та для транспортного обслуживания на�
селения муниципальных образований.
На предоставление субсидий организа�
циям железнодорожного транспорта
для возмещения убытков, возникающих
вследствие государственного регулиро�
вания тарифов, выделено 135,4 млн.
рублей (100 процентов от бюджетных
назначений), в этом году на это запла�
нировано 102,8 млн. (76 процентов). На
приобретение подвижного состава для
муниципальных образований был пре�
дусмотрен миллиард рублей (на услови�
ях софинансирования). Приобретено
425 единиц подвижного состава на
996,5 млн. (98,5 процента), в том числе
16 трамваев, 35 троллейбусов и 374 ав�
тобуса. В целом за два года поменяли
25 процентов подвижного состава — это
серьёзный прогресс. Расходы на вне�
дрение и содержание технических
средств организации и регулирования
дорожного движения составили 64,7
млн. (99,5 процента), в 2009 году пре�
дусмотрено вдвое меньше — 35,2 млн.

Вместе с тем загадкой для депутатов
остались вопросы: почему муниципаль�
ные образования приобретают «разно�
шёрстную» технику, которая потом мо�
жет стоять на приколе (из�за двигателей
или водителей), на чём передвигаются
жители Кизильского района, не покупа�
ющие машин, и почему даже главы сель�
ских поселений отечественной «Ниве»
предпочитают дорогие джипы. «Это же
бюджетные деньги! Если мы понимаем
сегодняшнюю ситуацию, надо по одёж�
ке протягивать ножки», — заметил кто�
то из присутствующих.

Словом, депутаты областного парла�
мента рассматривают ситуацию в обла�
сти сквозь призму жизненных реалий,
стараясь быть ближе к народу. В связи с
обострением кризиса предложено вне�
сти коррективы в ранее намеченный
план работы, депутаты обсудят это в бу�
дущем. Интересна и сама по себе зас�
луживает внимания мелькнувшая меж�
ду делом мысль: чем поддерживать бан�
ки, лучше рублём подкреплять покупа�
тельскую способность населения, спрос
на рынке. А ещё хороший выход — всем
миром сажать картошку. В каждой шут�
ке — доля правды.

Римма ГАЛИМХАНОВА

СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Пётр Сумин осмотрел несколько
квартир и остался доволен увиденным
– квартиры улучшенной планировки
будут сдаваться «под ключ», будущие
жильцы могут переехать сразу после
сдачи дома. Дом состоит из несколь�
ких секций, в которых разместились
квартиры разной планировки – 97 и
121 серии. Одна из секций будет пред�
ставлять из себя семейное общежитие
для персонала, другая – частные квар�
тиры, которые будут сдаваться сотруд�
никам в наем, а через 10 лет работы в
кардиоцентре они получат возмож�
ность их приватизировать. Планирует�
ся, что дом будет готов к сдаче уже в
начале мая.

здание приобрело законченный вид. Из
Германии уже начало приходить обору�
дование, на сегодняшний день прибыло
58 единиц медицинских аппаратов са�
мого высокого класса. Сразу после за�
вершения строительных работ начнется
его монтаж. Но уже сейчас понятно, что
это будет медицинский центр мирового
уровня – как по оснащению оборудова�
нием, так и по условиям лечения. Пётр
Сумин побывал в одной из палат и по
достоинству оценил её удобство и ком�
форт. Все палаты в центре одно� и двух�
местные, оснащены всем необходимым
для эффективного лечения и восстанов�
ления пациентов. В каждой палате уста�
новлен санузел, а также есть приятные

Затем глава региона отправился в
аптеку, построенную также на террито�
рии кардиоцентра. По словам руково�
дителя Челябинского областного ап�
течного склада Натальи Ходченко,
вновь построенная областная аптека
будет востребована не только персона�
лом и пациентами кардиоцентра, но и
жителями всего Северо�Запада. Уни�
кальность этого медицинского учреж�
дения заключается в том, что здесь,
помимо привычного торгового зала,
где будут отпускаться лекарства, по�
явится ещё и собственная лаборато�
рия. На втором этаже аптеки размес�
тится фармацевтическое производ�
ство, где провизоры будут изготавли�
вать лекарственные препараты, в том
числе и в микропедиатрических дозах,
для новорождённых детей. Лекар�
ственные препараты такой дозировки
обычно не выпускаются фармацевти�
ческими компаниями, а значит, не про�
даются в обычных аптеках.

После этого губернатор осмотрел
здания ещё двух построенных объектов
– корпуса патологоанатомического
бюро и прачечной. Новая паталогоана�
томия полностью перекроет потребно�
сти Челябинска в качественных морфо�
логических исследованиях, в том чис�
ле и для изучения биопсических анали�
зов, необходимых для точной поста�
новки диагноза в сфере онкологии.
Прачечная же сконцентрирует на себе
практически весь объём работы не
только кардиоцентра, но и областной
больницы и других крупных медицинс�
ких учреждений города.

Затем губернатор Пётр Сумин в со�
провождении главного кардиохирурга
области Олега Лукина направился в ос�
новной корпус центра сердечно�сосу�
дистой хирургии. Сейчас здесь смон�
тированы все 327 модульных блока, и

мелочи  – телевизор, холодильник – де�
лающие пребывание в клинике макси�
мально комфортным.

Пётр Сумин заметил, что функциони�
рование такого современного центра
невозможно без подбора высокопро�
фессионального коллектива и поинте�
ресовался у Олега Лукина, как склады�
вается ситуация с комплектованием
штата. По словам главного кардиохирур�
га области, сейчас штат сформирован
практически на 100%, причём в подав�
ляющем большинстве работать в феде�
ральном центре будут именно южно�
уральские врачи. Самые высококвали�
фицированные медики перейдут на ра�
боту из кардиохирургических отделений
городских больниц Челябинска. Кроме
того, в течение последних двух лет идёт
целенаправленная подготовка молодых
специалистов�ординаторов, которые
проходят стажировку у лучших хирургов
области и страны.

Губернатор подчеркнул, что строи�
тельство этого уникального медицинс�
кого объекта идёт даже с опережением
графика: «Кризис на строительство кар�
диоцентра не повлияет! Наш южно�
уральский центр станет единственным
из 12 таких же объектов, строящихся в
России, который будет введен в теку�
щем году. И значит, у врачей появится
возможность спасать ещё больше жиз�
ней и сохранять здоровье людей»

В целом, по признанию специалис�
тов, открытие центра сердечно�сосуди�
стой хирургии позволит модернизиро�
вать в соответствии с мировыми стан�
дартами всю систему оказания кардио�
логической помощи в Челябинской об�
ласти. Центр полностью перекроет по�
требности в плановых кардиологических
операциях не только нашей области, но
и соседних регионов – Кургана, Орен�
бурга, Башкирии.

Материнская ипотека
236 южноуральских семей уже весной оплатят ипотечные кредиты ма!

теринским капиталом. Об этом рассказал на заседании комиссии по со!
циальным вопросам Законодательного собрания Челябинской области за!
меститель управляющего ОПФР по Челябинской области Леонид Устеле!
мов. Депутатов интересовало, как выполняется на территории нашей об!
ласти федеральный закон «О распоряжении средствами материнского (се!
мейного) капитала на погашение кредитов, взятых на приобретение и стро!
ительство жилья».

Леонид Устелемов доложил, что за период с 1 января 2007 г. по 31 декабря
2008 г. управлениями ПФР в городах и районах Челябинской области по заявле�
ниям граждан принято 29948 решений о выдаче государственных сертификатов
на материнский (семейный) капитал, в том числе в 2007 г. – 12 568 решений, в
2008 г. – 17 380 решений.

 В связи с вступлением в силу Федерального закона с 1 января 2009 г. управ�
лениями ПФР в городах и районах области начат приём заявлений о распоряже�
нии средствами материнского (семейного) капитала в случае их использования
для погашения основного долга и уплату процентов по кредитам и займам на
приобретение (строительство) жилья.

По состоянию на 12 марта 2009 г. с заявлениями о распоряжении средства�
ми материнского (семейного) капитала обратилось 1106 граждан. Из них по
524 заявлениям вынесены положительные решения на общую сумму 140,6 млн.
рублей.

Отвечая на вопросы депутатов, Леонид Устелемов рассказал, что премьер�
министром правительства РФ Владимиром Путиным уже подписано постанов�
ление о выделении 26 миллиардов рублей на погашение ипотечных кредитов за
счёт средств материнского (семейного) капитала. В Челябинскую область пер�
вые заказанные суммы поступят к началу апреля.

Депутаты Законодательного собрания Челябинской области приняли инфор�
мацию к сведению.

За прошедший год министерство
социальных отношений сумело реали�
зовать целый комплекс направлений,
среди которых оснащение специаль�
ным оборудованием на полтора милли�
она рублей отделения реабилитации ин�
валидов войны в Афганистане на базе
санатория «Сосновая горка», приобре�
тение спортивного оборудования и тре�
нажёров для занятия инвалидным
спортом. На оживлённых переходах юж�
ноуральских улиц установлено 35 звуко�
вых сигнализаторов, 168 инвалидам
первой и второй группы, а также трём
семьям, имеющим ребёнка�инвалида,
был бесплатно установлен телефон,
кстати, законодательством такая льго�
та не предусмотрена. По�прежнему ми�
нистерство соцотношений приоритет�
ным направлением считает обеспече�
ние инвалидов бесплатным санаторно�
курортным лечением. В 2008 году было
приобретено 20 санаторно�курортных
путёвок на лето на общую сумму в раз�
мере четырёхсот тысяч рублей.

Большое внимание уделяется орга�

Семейный капитал – в кредит
Областная целевая программа «Социальная поддержка
инвалидов в Челябинской области в 2088 году выполнена
практически в полном объёме и по всем направлением. Об этом
рассказал заместитель министра социальных отношений
Челябинской области Валерий Лугинин на очередном
заседании комитета по социальной политике.

низации и проведению специальных ме�
роприятий для людей с ограниченными
возможностями: творческих и спортив�
ных праздников.

Что касается работы министерства
здравоохранения Челябинской области
по данному направлению, то можно от�
метить, что для повышения качества ре�
абилитации и лечения инвалидов войны
и боевых действий на сумму 240 тысяч
рублей было закуплено необходимое
количество костылей, тростей, кресел�
колясок. Более миллиона рублей было
выделено на оснащение техническим
оборудованием девяти областных до�
мов ребёнка, специализирующихся на
лечении детей с органическим пораже�
нием нервной системы, нарушением
психики. Также минздрав области выде�
лил денежные средства в размере од�
ного миллиона 230 тысяч рублей для
того, чтоб 49 неработающих инвалидов,
перенёсших инфаркт миокарда и име�
ющих острые нарушения мозгового об�
ращения, смогли продолжить лечение в
санаториях Челябинской области.

Кроме того, минздрав ведёт облас�
тной регистр всех детей�инвалидов с
заболеваниями и повреждениями опор�
но�двигательного аппарата, нуждаю�
щихся в реабилитации.

Большую поддержку инвалидам ока�
зывает и министерство культуры Челя�
бинской области. В течение всего года
работала передвижная говорящая выс�
тавка «Мир героев любимых книг», ко�
торая объединила в себе сразу несколь�
ко направлений: музыкальные виктори�
ны, групповые прослушивания по раз�
ным тематикам. Выставку посетило 730
ребятишек из реабилитационных цент�
ров, детских садов и школ для детей с
нарушениями зрения.

Прошёл традиционный областной
фестиваль художественного творчества
инвалидов «Смотри на меня как на рав�
ного». В прошлом году в фестивале при�
няло участие более 800 человек: артис�
тов, художников, мастеров декоративно�
прикладного творчества. Для участия в
финале было отобрано чуть более 290
участников. «Искорки надежды», «Клоун
приходит в гости», «Витамин для души»
– все эти мероприятия были направле�
ны на то, чтоб сделать нелёгкую жизнь
инвалидов чуточку ярче и веселее.

Продолжает работу с инвалидами и
главное управление по труду и занятос�
ти населения Челябинской области.
Специалисты ЦЗН охотно помогают ин�
валидам в профориентации, обучении,
поиске работы.

Валерий Лугинин подчеркнул, что все
министерства и ведомства с постанов�
ленной задачей по работе с инвалида�
ми в 2008 году справились полностью.

� Всего в 2008 году на реализацию
мероприятий областной целевой про�
граммы «Социальная поддержка инва�
лидов в Челябинской области» на
2007–2010 годы из областного бюдже�
та было выделено 43 миллиона рублей,
– прокомментировал Валерий Михай�
лович. – При этом 306 тысяч рублей
нам освоить не удалось, понятно, что
это наше упущение и недоработка, но
в целом работу по использованию бюд�
жетных средств можно оценить как эф�
фективную.

Председатель комитета по социаль�
ной политике, депутат фракции «Единая
Россия» Александр Журавлёв париро�

вал замминистру соцотношений, что
средства должны быть освоены полно�
стью, и экономить на приоритетных на�
правлениях нельзя. Также Александр
Леонидович предложил коллегам уси�
лить контроль за исполнением всех ме�
роприятий, проверить работу соци�
альных учреждений на территории сво�
их избирательных округов, всё это по�
зволит увеличить эффективность рабо�
ты системы социальной защиты насе�
ления области.

Большой интерес у участников ко�
митета по соцполитике вызвал вопрос,
касающийся реализации в Челябинской
области права на использование
средств материнского капитала для
приобретения (строительства) жилья (в
рамках антикризисной программы пра�
вительства Российской Федерации).
Заместитель управляющего государ�
ственным учреждением — отделением
Пенсионного фонда Российской феде�
рации по Челябинской области Леонид
Устелемов рассказал, что как только
было принято решение о том, что мате�
ринский капитал можно будет исполь�
зовать для покупки или строительства
жилья, в области были организованы
совещания со всеми кредитными уч�
реждениями, составлены списки креди�
торов с целью сравнить их с теми, кто
получил семейный капитал, проведена
серьёзная разъяснительная работа
среди населения.

На сегодняшний день более шести
тысяч человек обратились за консуль�
тацией. От более чем тысячи человек
принято заявление на участие в данной
программе. Положительное решение
принято по 524 обратившимся. Уже в
начале апреля на счета банков, выдав�
ших кредиты этим гражданам поступят
денежные средства материнского капи�
тала. Правда, для того, чтоб воспользо�
ваться правом погашения части креди�
та на покупку или строительство жилья
материнским капиталом, нужно чтоб
приобретённая квартира уже была
оформлено в собственность. Стоит от�
метить, что сейчас сумма семейного ка�
питала составляет 290 тысяч рублей, но
в самое ближайшее время планирует�
ся увеличить эту сумму до 312 тысяч
рублей.

Ирина ЯББАРОВА
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НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

СКАНВОРД

ГОД МОЛОДЁЖИ

В КОМИТЕТАХ

За четыре года в конкурсе
приняли участие немало та�
лантливых и нужных соци�
альных проектов. И лучшие их
них, что самое главное, были
реализованы и принесли ре�
альную пользу. Например,
проект студентов ЮУрГУ Ири�
ны Шилович, Кристины Рант,
Евгения Гужева и Юлии Враж�
новой «Реально спасти» помог
собрать средства для лечения
детей, больных лейкозом.

В этом году конгресс со�
брал студентов из Челябинс�
ка, Уфы, Ижевска, Нижнего
Тагила и Екатеринбурга. Все
они — будущие специалисты
по связям с общественнос�
тью, рекламе и PR. Глядя на их
проекты и на них самих, слы�
ша их идеи и мысли, начина�
ешь верить и понимать, что
современной молодёжи со�
всем не всё равно, что проис�
ходит в нашем обществе. Они
хотят решать проблемы, за�
ботиться о будущем. Так что
же волнует современную рос�
сийскую молодёжь?

Тема номер один, прозву�
чавшая в двух социальных
проектах из семи — это по�
мощь детям�сиротам и ос�
тавшимся без попечения ро�
дителей. Студентки ЮУрГУ
Елена Садова, Татьяна Колес�
нюк и Екатерина Симакова,
авторы проекта «Счастливое
детство», главную проблему
видят в отсутствии информи�
рованности о том, как можно
помочь таким детям. Проект
предполагает создание коор�
динационного центра «Всё
будет хорошо», который орга�
низовал бы всех студентов,
желающих помочь не только
материально, но и психологи�
чески. Ведь ребятам из детс�
ких домов нужно общение с
интересными людьми, кото�
рые могут поговорить, рас�
сказать что�то новое, научить
чему�нибудь полезному и ин�
тересному. Кроме того, де�
вушки хотят создать флэш�
игру «Сделай ребёнка счаст�
ливым». В ней всё просто: в
одним колонке находится не�
счастный малыш, а в другой
— книги, игрушки, сладости и
так далее. Перемещая их к
ребёнку, игрок из плачущего
малыша получает смеющего�
ся. «В реальности помогать
ещё приятнее!» – вот главная
идея и лозунг не только иг�
рушки, но и всего проекта.

Ещё один проект – «Город

«Металлинка»
собирает друзей

С 22 по 25 марта в Челябинской области проходит
XII Всероссийский конкурс детского творчества «Ме!
таллинка–2009».

Фестиваль детского творчества будет проходить в горо�
де металлургов. Дело в том, что 12 лет назад, именно руко�
водители детских коллективов Магнитогорска приняли ре�
шение о проведении ежегодного конкурса юных талантов,
живущих в городах, входящих в горно�металлургический
комплекс России. К ним присоединились коллективы из 16
регионов страны. И конкурс вышел на всероссийский уро�
вень. Из года в год города передают эстафету на проведе�
ние состязания, и в этом году, после Липецка, конкурс твор�
чества вновь собирает гостей и участников «Металлинки» в
Магнитогорске.

На участие в XII Всероссийском конкурсе детского твор�
чества уже подали заявки около 200 участников в возрасте
от 4 до 10 лет. Среди них юные вокалисты, танцовщики, цир�
качи из Башкортостана, Алтайской, Липецкой, Оренбургс�
кой, Свердловской областей. А так как в Челябинской обла�
сти сконцентрировано семь металлургических предприя�
тий, то большинство маленьких звездочек будет с Южного
Урала. Из Челябинска, Магнитогорска, Сатки, Златоуста,
Верхнего Уфалея и Миасса приедут 100 участников фести�
валя. Для них будут экскурсии, посещение аквапарка, ви�
део�дискотеки и караоке�бара.

Всероссийский конкурс проходит в Доме культуры метал�
лургов имени С. Орджоникидзе, а 24 марта состоится гала�
концерт и награждение победителей и лауреатов. После зак�
рытия фестиваля Магнитогорск передаст эстафету на про�
ведение XIII Всероссийского конкурса детского творчества
«Металлинка–2010» Нижегородской области.

Нужен добрый «пиар»
Есть мнение, что разумно применив современ!
ные PR!технологии, можно сделать популяр!
ным кого угодно и что угодно. А можно ли с по!
мощью PR!проекта сделать мир лучше? Конеч!
но, да! Уже несколько лет это доказывают уча!
стники конкурса социальных PR!проектов име!
ни Анны Жуковой, который проходит в рамках
Всероссийского студенческого конгресса
«Связи с общественностью и реклама: теория
и практика». Постоянным местом проведения
выбран Южно!Уральский госуниверситет.

детства» направлен на оказа�
ние психологической помощи
детям из реабилитационного
центра в Тракторозаводском
районе Челябинска. Его авто�
ры — студенты Челябинского
филиала университета Рос�
сийской академии образова�
ния, и он уже реализуется. О
трудностях и успехах расска�
зал студент четвёртого курса
Константин Аникеев, который
представил «Город детства»
на конкурсе:

� Началось всё с того, что
мы с друзьями разговарива�
ли на эту тему. У нас и в груп�
пе есть люди, которые нахо�
дились в детских домах. В об�
щем, решили сходить в реа�
билитационный центр, и, уви�
дев, как они там живут. Мы
были в шоке. Тем, кто сам не
жил в таких учреждениях и ни�
когда там не бывал, конечно,
не понять. Потом мы изучили
информацию. Оказалось, что
в Челябинске больше девяти
тысяч ребят, у которых нет
либо мамы, либо папы. Дети,
живущие в реабилитацион�
ных центрах — не обязатель�
но сироты, просто их родите�
ли не могут нормально о них

заботится, а ведь этим детям,
как и всем, нужно внимание и
душевное тепло. Они должны
видеть в жизни что�то хоро�
шее, развиваться. В нашем
университете проект вызвал
целую бурю идей и эмоций.
Мы объединились с ученика�
ми лицея № 120. Директор
лицея тоже пошёл нам на�
встречу, и мы организовали
сбор макулатуры в пользу ре�
абилитационного центра.
Всё, что мы получили, разош�
лось махом: мы водили ребят
в зоопарк, краеведческий му�
зей, ледовый дворец «Ураль�
ская молния», в кино. Устра�
ивали праздники, встречи и
конкурсы. Особенно и меня, и
всех нас поразил песенный
конкурс. У большинства ребят
нет мамы, и мы старались из�
бегать этой темы в песнях, что
бы не делать им больно. Так
вот, почти все дети пели пес�
ни именно о маме, а когда они
все хором стали петь «Песен�
ку мамонтёнка», то никто из
30 детей не смог допеть её до
конца, они все заплакали. Ре�
абилитационный центр — это
для них как одна большая се�
мья, и приятно, что в наших

силах сделать её жизнь чуть
лучше, светлее, теплее и ин�
тересней. Впереди у нас ещё
большой праздник в апреле,
очень надеемся, что найдём
помощь. А пока нам почти
никто не помог, кроме «Еди�
ной России».

Образ современного мо�
лодого человека складывает�
ся из многих частей, и это не
только хорошая учёба, но и
жизненная активность в сово�
купности с добрым сердцем.
Проект «Путь домой», пред�
ставленный также ЮУрГУ, на�
правлен на помощь приюту
для бездомных животных
«Потеряшка». Конечно, это,
прежде всего, информирова�
ние людей об акциях приюта.
Люди должны понять, что до�
машние животные, выбро�
шенные на улицу беззащитны
и нуждаются в тёплом доме и
могут стать верными друзья�
ми человеку.

Объявляя 2009 год Годом
молодёжи, президент России
Дмитрий Медведев особенно
отметил, что важно не только
поощрять молодёжные ини�
циативы в различных сферах
жизни, но и заботиться о по�
вышении её духовно�культур�
ного уровня. Всем известно,
что молодёжи ничего невоз�
можно навязать извне, в том
числе и культуру, если это не
будет интересно. Неотъемле�
мая часть культурной жизни
— это театр. К сожалению,
большинство современных
юношей и девушке считает
его чем�то архаичным, уста�
ревшим. Показать, что теат�
ральное искусство интересно
и модно, привлечь школьни�
ков и студентов на спектакли
— вот главная задача студен�
ток Нижнетагильской госу�
дарственной социально�пе�
дагогической академии Анны
Крупской и Полины Панченко.
База для реализации проекта
уже есть — Нижнетагильский
молодёжный театр. Проект
предполагает создание сайта
театра с подробной афишей,
трейлеров к каждому спек�
таклю, выпуск романтических
календарей для влюблённых
с афишей.

Идей много и хорошо,
если что�то из этого есть и
будет в реальности. В том, что
социальные PR�проекты бу�
дут действовать, у российс�
ких студентов сомнений нет.

Галина ЩЕГЛОВА

Из дневника бдительного
американца:
8�00. Предотвратил теракт
на рабочем месте, перере�
зав два подозрительных
провода.
8�05. Почему�то не работа�
ют клавиатура и мышь…

Инструкция, если день не
задался:
1. По дороге домой оста�
новись рядом с аптекой и
зайди в отдел, где торгуют
термометрами.
2. Купи ректальный (аналь�
ный) термометр «Джонсон
и Джонсон».
Только не ошибись, тебе
нужен термометр именно
этой фирмы!
3. Когда приедёшь домой,
запри двери, задвинь што�
ры и отключи телефон,
чтобы ничто не потрево�
жило тебя во время сеан�
са терапии.
4. Одень самую удобную
одежду, например
спортивный костюм, и ло�
жись на кровать;
5. Открой упаковку и дос�
тань термометр. Аккуратно
положи его на прикроват�

ную тумбочку так, чтобы он
не разбился.
6. Достань инструкцию, кото�
рая прилагается к термомет�
ру, и прочти её. Обрати вни�
мание на предложение, напе�
чатанное мелким шрифтом:
«Каждый ректальный (аналь�
ный) термометр, изготовлен�
ный «Джонсон и Джонсон»,
проверен индивидуально».
Теперь закрой глаза и тихо
повтори пятьдесят раз:
� Я так рад (�а), что не рабо�
таю в отделе контроля каче�
ства компании «Джонсон и
Джонсон»…

По данным областного
министерства сельского хо�
зяйства площадь пашни в
этом году увеличится на 48,6
тысячи гектаров и составит в
общем 2452,6 тысячи гекта�
ров. Из них на 2005,4 тысячи
гектаров будет отдано под
посев сельскохозяйственных
культур, а 447,2 – под паро�
вые поля. Кормовыми культу�
рами планируется засеять
485,4 тысячи гектаров.

К весенним полевым ра�
ботам область подходит со
стабильным агрофондом: из
всего объёма семян уже про�
шедших обязательный фито�
анализ кондиционными, то
есть соответствующими
норме было признано 77 %,
что больше уровня прошло�
го года – 72 %. В посевной
уже подготовлено 257 тысяч
тонн семян, что составляет
86 % от запланированного.
Подготовка остальной части
семян ещё продолжается.
Готовность сельхозтехники
составляет в разных терри�
ториях области от 83 до
95 %, что не ниже уровня
прошлого года.

Из областного бюджета
сельхозпроизводителям бу�
дут выделены субсидии на
приобретение элитных семян

«Чистая вода»
южноуралья

Оптимистично настроенный министр радиацион!
ной и экологической безопасности Челябинской об!
ласти Геннадий Подтёсов открыл повестку очередно!
го заседания комитета Законодательного Собрания
области по экологии, природопользованию, недрам
и чрезвычайным ситуациям, которое провёл его
председатель, депутат фракции «Единая Россия»
Анатолий Фёдоров.

Министр заверил, что в области принимаются все меры
для пропуска весеннего половодья и паводков. В этом году
прогнозируется повышение уровня воды в водоёмах мень�
ше среднегодовых значений, но выше показателей 2008
года. Подготовка к обеспечению безаварийного пропуска
весеннего половодья и паводков ведётся в плановом режи�
ме. Особое внимание уделяется проверке готовности 347
гидротехнических сооружений, из которых 39 — в государ�
ственной собственности, 136 — в муниципальной, 103 — в
частной. Однако по 69 гидротехническим сооружениям не
завершена процедура включения в муниципальную соб�
ственность, а 16 из них представляют опасность в случае
разрушения.

Зима была малоснежной. Запасы воды в снежном покро�
ве близки к прошлогодним показателям. На реках бассей�
нов Тобола и Урала начало половодья ожидается 3–7 апре�
ля, пик 13–18 апреля, на реках бассейна начало 5–8 апреля.

Предполагается, что при оперативной скоординирован�
ной работе паводок будет пропущен без чрезвычайных си�
туаций и с минимальным ущербом для населения и объек�
тов экономики.

Вообще, в области проведена большая работа для сни�
жения негативных воздействия вод на объекты застройки
населённых мест и природные объекты. В 2008 году по�
трачено 5,3 млн. рублей по обеспечению безопасного про�
хождения паводков на территориях Агаповского, Ашинс�
кого, Брединского, Катав�Ивановского муниципальных
районов, Копейского, Кыштымского и Челябинского город�
ских округов. Построены сооружения по понижению уров�
ней озёр Синеглазово, Курги и Касарги, финансирование
областного бюджета — 191 млн. рублей. Начаты работы
по строительству сооружений по понижению уровней озёр
Большой и Малый Кременкуль (выполнены на 70 процен�
тов). Завершены работы по формированию русла канала
на участке Кыштым�Аргази в обход озера Увильды протя�
жённостью 21 км.

Депутаты считают необходимым усилить контроль за со�
стоянием гидротехнических сооружений, водоохранных зон
и зон санитарной охраны источников питьевого водоснаб�
жения, качеством питьевой воды, сбросами хозяйственно�
бытовых и промышленных сточных вод в водные объекты, а
также обеспечить информирование населения о ходе поло�
водья и паводковой обстановке и порядке действия в слу�
чае подтопления потенциально опасных территорий и
объектов. Эти меры Законодательное Собрание будет ре�
комендовать правительству области и органам местного са�
моуправления муниципальных образований.

Следующий круг вопросов касался утверждения границ
памятников природы — озёр Серебры, Уфимское, Сугомак
и их охранных зон. Все эти озёра являются источниками чи�
стой питьевой воды высокого качества и относятся к особо
охраняемым природным территориям. Согласно федераль�
ному законодательству установление границ необходимо,
чтобы прекратить использование земельных участков в це�
лях, не соответствующих режиму особой охраны и исполь�
зование памятников природы. Всего в этом году планиру�
ется законодательно утвердить границы 11 озёр и их охран�
ных зон.

Для приведения областных законов в соответствие с
федеральным законодательством депутаты одобрили зако�
нопроект о внесении изменений в некоторые региональные
законы. В частности, касающиеся прав профессиональных
союзов, органов самоуправления, экологического монито�
ринга, регулирования водных отношений и т.д. Дополнитель�
ных средств на это не потребуется.

Также одобрен новый законопроект «О радиационной
безопасности Челябинской области» . Цель — привести дей�
ствующий закон в соответствие с федеральным и област�
ными законами. В законопроекте определены принципы
обеспечения радиационной безопасности и мероприятия по
её обеспечению. Разграничены полномочия, определяется
финансовое обеспечение осуществления таких полномочий,
которые приводятся в соответствие с федеральными зако�
нами «О радиационной безопасности населения» и «Об ис�
пользовании атомной энергии». В документе содержится
также перечень программ, определены цели и задачи ра�
диационного мониторинга в области, проведение радиаци�
онно�гигиенической паспортизации и государственного
учёта и контроля радиоактивных веществ и отходов, разме�
щённых на территории региона.

Принципиально важен вопрос о внесении изменений в
«Положение о порядке пользования недрами в целях раз�
работки месторождений общераспространённых полезных
ископаемых, участками недр местного значения, использу�
емыми для целей строительства и эксплуатации подземных
сооружений, не связанных с добычей полезных ископае�
мых». Связано это с изменениями в федеральном законе «О
недрах». В проекте определены основания возникновения
пользования участком недр: по результатам аукциона, без
проведения аукциона и в связи с переходом права пользо�
вания. Исключены основания для пользования недрами по
результатам конкурса и в результате заключения государ�
ственного контракта. Предложена новая редакция пунктов,
определяющих порядок подачи заявок на получение права
пользования участком недр для проведения аукциона и на
получение этого права без аукциона. Положение дополне�
но нормами, определяющими основания и порядок пере�
оформления лицензии на пользование участком недр, ког�
да право переходит к другому субъекту предпринимательс�
кой деятельности.

Начальник управления природных ресурсов министер�
ства промышленности и природных ресурсов Челябинской
области Виктор Бабаец сообщил: в прошлом году на геоло�
горазведочные работы потрачено более 440 млн. рублей, из
них 402 — средства самих недропользователей. Всего вы�
делено 12 перспективных площадей. В перспективе лицен�
зии на пользование месторождениями можно будет полу�
чить только на аукционной основе.

Алла ШАТРОВА

Трудности после посевной
Готовность сельхозпроизводителей Челя!
бинской области к проведению весених по!
левых работ в 2009 году, а также предстоя!
щие в связи с этим трудности стали главны!
ми темами последнего заседания комитета
Заксобрания по аграрной политике и зе!
мельным отношениям.

на сумму 32,5 миллиона руб�
лей, на средства химизации
– 21,9 миллиона рублей, на
возмещение части затрат на
уплату процентов по креди�
там – 22,1 миллиона рублей.

Всего же весенняя по�
севная компания обойдётся
в 1 миллиард 698 миллионов
рублей, то есть дешевле,
чем в прошлом году. Причи�
на – в снижении цен на топ�
ливо. Как и в 2008 году в ра�
боте будут использоваться
ресурсосберегающие тех�
нологии, что позволит сэко�
номить значительное коли�
чество энергоресурсов.

Конечно, не обойдётся и
без проблем в будущем. Они
начнутся уже после того, как
урожай будет собран и связа�
ны с реализацией конечной
продукции. Сейчас, в период
экономического кризиса,
когда буквально с каждым
месяцем падает финансовая
обеспеченность граждан, по�
нижается и их покупательс�

кая способность. От несоот�
ветствия спроса предложе�
нию пострадают, конечно же,
и селяне.

� Настоящий кризис в об�
ласти сельского хозяйства
начнётся тогда, когда снизит�
ся спрос на основные про�
дукты питания. Тогда для ра�
ботников сельского хозяй�
ства будет потеряна целесо�
образность производства
сырья. Встанет вопроса: для
чего и для кого мы это про�
изводим? В прошлом году
такая ситуация наблюдалась
по зерну, уже тревожные тен�
денции по молоку, а если та�
кая же ситуация сложится и
по мясу, то можно говорить о
кризисе в сельском хозяй�
стве, – прокомментировал
ситуацию первый замести�
тель министра сельского хо�
зяйства Челябинской облас�
ти Александр Завалищин.

Депутаты комитета со�
шлись во мнении, что сниже�
ние спроса на сельхозпро�

дукцию может дополнитель�
но снизить закупочные цены
на неё, а они и так невысоки.
До сих пор основная при�
быль остаётся не у селян –
производителей продукции,
а у переработчиков и про�
давцов. Закон о торговле,
защищающий товаропроиз�
водителя, в России так и не
принят, хотя с инициативой
на федеральный уровень вы�
ступало не только Законода�
тельное Собрание Челябин�
ской области, но и органы
законодательной власти
других областей. Председа�
тель комитета, депутат фрак�
ции «Единая Россия» Миха�
ил Звездин предложил обра�
титься к председателю обла�
стного парламента, лидеру
фракции Владимиру Мякушу
с тем, что бы активизировать
эту работу, возможно, ещё
раз выступить с инициати�
вой. Для более эффективной
работы необходимо иметь
информацию о ценах, по ко�
торым продукты закупаются
у сельхозпроизводителей и
по которым он продаётся в
торговых сетях. Министер�
ство сельского хозяйства
обещает предоставлять та�
кую информацию.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
Ждём

одноклассников
Вниманию выпускников школы № 10 города Пласт!
2 мая в 16.00 во Дворце Культуры «Октябрь» состоится

торжественный вечер, посвящённый 70�летию школы. Ад�
министрация школы будет рада увидеть всех своих бывших
учеников и преподавателей.

Контактный телефон: 8�9049700272 (Людмила Георги�
евна, заместитель директора по воспитательной работе).

ВНИМАНИЕ!


